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FECHA: AGOSTO 19 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Cayó a 40 metros de profundidad” 

 
“Comprarán seis camiones más el Tuzobús” 

 “Comprarán más unidades para el Tuzobús: Olvera” 

 “COMPRARÁN 6 NUEVAS UNIDADES PARA TUZOBÚS” 

 
“Ratifica priismo a Manlio Fabio” 

 
“Llamado a favor de hidalguenses ¡A redoblar esfuerzos!” 

 
“Liberan a sacerdote, Procuraduría apelará la decisión” 

 
“LIBERAN A PADRE DE MIXQUIAHUALA” 

 
“Apoyo de Hidalgo a fórmula tricolor” 

 
“Buscan eliminar el secreto bancario en deuda de estados” 

 
“Revive SME” 

 “Industriales piden respetar tregua fiscal; habrá flexibilidad afirma Videgaray” 

 
“Giran en Oaxaca órdenes de captura contra 15 maestros” 

I N S T I T U C I O N A L  
Agenda Hidalguense-Realizan en la Salle Pachuca la Mesa Redonda “Democracia electoral rijosa y litigiosa 

en México”: En el marco del XVIII curso anual de apoyo académico al Posgrado en Derecho de la UNAM aplicado a México 

de agosto 2015 a agosto 2016, se llevó a cabo la Mesa Redonda Uno con el tema “Democracia electoral rijosa y 
litigiosa en México”; en un evento celebrado en la Universidad La Salle Pachuca y convocado por la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) a través del Colegio de Profesores-Investigadores con Actividades Académicas Formales en 
Universidades Extranjeras de Excelencia A. C. (COPUEX); y el Instituto Estatal Electoral (IEE). Los trabajos dieron inicio con 

las palabras de bienvenida en voz del Dr. Emir López Badillo, Director de la Facultad de Derecho de esta institución educativa, 

por su parte el Dr. Luis J. Molina, Presidente del COPUEX A.C., llevó a cabo la presentación del tema. Como disertantes 
participaron el Consejero Presidente del IEE, Lic. Mario Ernesto Pfeiffer Islas; Mtro. Jaime Antonio Gómez Mandujano, 

Coordinador de Asesores del Fiscal Especializado para la atención de Delitos Electorales de la Procuraduría General de la 
República;  Lic. Manuel Alberto Cruz Martínez, Magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo; Lic. José Arturo Sosa 

Echeverría, Director Ejecutivo Jurídico IEE,  la Lic. Yoali Monroy Anaya, asesora electoral del INE, y la Secretaría Técnica del 
COPUEX, Lic. Patricia Nava Muñoz como moderadora. (Redacción, página web) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Aprueba PRI Hidalgo unidad por Beltrones: El Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en Hidalgo aprobó la tarde de ayer por unanimidad la proclamación de Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy del 

Mazo como presidente y secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), quienes participaron en la contienda interna 
como candidatos únicos. Al acto tricolor asistieron más de 400 consejeros políticos priístas; entre ellos, el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, secretarios de su gabinete, presidentes municipales, legisladores locales y federales. Con ello, el PRI en 

Hidalgo ratificó el fallo de Comisión Nacional de Procesos Interno que da como virtuales ganadores a la dupla de quienes 
fueron diputados federales en la LXII Legislatura. Una vez que sean ratificados por el Consejo Político Nacional, la nueva 

dirigencia del partido tendrá vigencia hasta 2019. Este proceso sería antes del 31 de agosto, pues el actual dirigente tricolor, 
César Camacho Quiroz, entrará el 1 de septiembre en funciones como diputado federal plurinominal. Ricardo Crespo Arroyo, 

presidente del PRI en Hidalgo, señaló que en cuanto Beltrones sea nombrado el nuevo presidente nacional del partido, el 
Comité Directivo Estatal (CDE) buscará una fecha para que el exgobernador de Sonora visite la entidad. Previo a la votación 

de los consejeros políticos, el CDE proyectó un video sobre los logros del tricolor en la pasada elección de diputados 

federales, mismo que resaltó la afiliación de 170 mil personas al priísmo local. El dirigente estatal presumió que su partido fue 
“de la legalidad”. “En la pasada contienda se respetaron los términos legales y topes de gastos de campaña, hoy podemos 

decir que fuimos el partido de la legalidad”, señaló Crespo Arroyo, al tiempo de llamar a la militancia a duplicar “esfuerzos 
para reforzar las estructuras”. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Milenio-Ratifican a Beltrones: (Janet Barragán, página 10) 

Crónica-Respalda el PRI Hidalgo a la fórmula para cúpula nacional: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El Independiente-Aprueban priistas hidalguenses dirigencia de Beltrones: (José Manuel Martínez, página 06) 

Capital Hidalgo-Priístas de Hidalgo ratifican registro de Beltrones: (Yina Bautista, página 03) 
Síntesis-Priismo ratifica a Manlio Fabio en la dirigencia: (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Hidalguenses ratifican a nuevo dirigente nacional: (Luis Roberto Reynoso, página 03) 

Criterio-Confirman recorrido de López Obrador: José Antonio Vargas Olmedo, presidente del Comité Municipal de 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), confirmó la visita de Andrés Manuel López Obrador a tres municipios de la 

entidad “Viene a informar sobre la situación socioeconómica actual del país, así como el perjuicio de las reformas 
estructurales, viene a hacer conciencia en la ciudadanía de la situación que estamos viviendo, para que nos organicemos y 

cambiemos el rumbo del país, además de que nuestro movimiento, Morena, es la única alternativa vial para mejorar nuestra 

situación”, dijo. La presentación en Tula del excandidato a la presidencia de México será el próximo domingo a las 16:00 
horas en el teatro al aire libre. El líder municipal de Morena confirmó que antes de visitar la demarcación, López Obrador 

asistirá a Tizayuca y Pachuca. AMLO también presentará ante simpatizantes al exdirector de la cooperativa Pascual Salvador 
Torres como “Promotor de la Soberanía Nacional” a nivel estatal. “Es la persona que tendrá la encomienda de recorrer el 

estado, sumando simpatizantes al movimiento y explicando nuestro proyecto”, sostuvo. (Jesús González, Tula, página 09) 

Milenio-Crespo no descarta otro periodo al frente del PRI: El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, cuyo periodo estatutario se mantiene vigente mediante prórroga, no descartó la 

posibilidad de continuar al frente del partido para el periodo 20152019, aunque dejó abiertas sus aspiraciones políticas, que 
aseguró, se basan en buscar un partido fuerte que dé respuestas. "A lo que aspiro es a un partido fuerte, que dé resultados 

más que a una pretensión o a un interés personal. En dónde yo pueda ayudarles, ahí siempre estaré, tenemos que esperar 

los calendarios electorales, debo promulgar con el ejemplo. Yo sería prudente y responsable y lo hago con convicción, hay 
que esperar el calendario electoral que arranca el 15 de diciembre". Sobre la pertinencia de su continuación en el encargo, así 

como de que se considera como un posible candidato a algún puesto de representación popular en 2016, Crespo Arroyo 
expresó que en su momento se abrirán las posibilidades. "Yo quiero mucho a mi estado, a la ciudad en que nací que es 

Pachuca, pero en su momento se darán las posibilidades y dónde yo pueda ojalá y me ayuden y voten por mí", expresó. Ante 

la cercanía del arranque del primer proceso electoral concurrente que se celebrará en la entidad en 2016, mediante el que se 
elegirá gobernador, diputados locales y los 84 ayuntamientos, y las consideraciones que partidos de oposición realizan ya 

para conformar un frente opositor al PRI como en la elección de 2010, el dirigente priista hidalguense, dijo que es un tema 
que no preocupa al partido. "El PRI va tomando sus decisiones en cada momento, vamos a llegar al tema de coaliciones y 

valoraremos a nuestros allegados históricos, ahí haremos un diálogo, acuerdos para ir generando la suma de esfuerzos. "En 
cuanto a lo que sucede en otras fuerzas políticas, con toda prudencia, sin generar una confianza mayor, vemos para adelante, 

no estamos viendo lo que hacen, estamos viendo qué tenemos que hacer y en el escenario si se está haciendo un análisis de 

qué están haciendo pero con una perspectiva de mirar hacia enfrente. No preocupa, ocupe. Descartó la salida de militantes 
priístas que no resulten electos para encabezar alguna candidatura o incluso que busquen un escenario político distinto, como 

una candidatura independiente. "Percibo que hay unidad, buenos cuadros, hay muchos hombres, mujeres, para todo: desde 
la gubernatura hasta presidentes municipales y diputaciones locales; no avizoro una fractura al interior del PRI, yo veo fuerza 
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hoy en el partido a nivel estatal y ahí están los resultados". (Janet Barragán, página 10) 

Crónica-Beneficiará la reestructuración en Nueva Alianza; Díaz Granillo: Necesario que el Partido Nueva Alianza 

(Panal) aplique una reestructuración interna previo a las elecciones locales del 2016 en Hidalgo, planteó la integrante del 
comité estatal María del Sagrario Díaz Granillo. La excandidata a la diputación federal por el distrito Pachuca opinó es 

importante que el instituto político permita la participación de ciudadanos en los puestos de elección popular, recupere la 

esencia y la ideología. Consideró que estas acciones son en respuesta a las demandas de la sociedad: quiere nuevas caras 
dentro del partido y que no sean los mismos políticos en las elecciones locales o federales. Díaz Granillo expuso que 

actualmente, como militante de Nueva Alianza, participa en las diferentes acciones y programas que realizan en los 84 
municipios del estado. La coordinación que se tiene con la dirigencia estatal, que encabeza Eliseo Molina  Hernández, es 

fundamental para mantener la unidad con las bases, actores políticos y simpatizantes. Aclaró que si hay la oportunidad de 
participar en un puesto de elección popular en el proceso local del 2016, aportará su trabajo y experiencia, lograda en las 

elecciones federales. Refirió que los resultados y expectativas del proceso federal de este año fueron positivos, ya que se 

lograron cerca de 10 mil votos en Pachuca y Mineral de la Reforma. Sagrario Díaz puntualizó que el apoyo del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) y la dirigencia estatal fueron fundamentales, ya que les abrieron la puerta a los jóvenes del estado. 

“Se debe mantener la unidad y el  trabajo coordinado, a pesar de que algunos detractores consideraban que el partido Nueva 
Alianza iba tener resultados negativos”. A las peticiones de la población se les sigue dando solución y respuesta, ello de 

acuerdo con las posibilidades de este instituto político, finalizó. (Alberto Quintana, página 11) 

Crónica-Ni reelección ni chapulines, rumbo al cambio de comités: Renovación total para Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), el próximo 20 de agosto emiten la convocatoria para cambiar a los integrantes del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) y las dirigencias estatales, a fin de que en noviembre concluya este proceso y alisten su estructura para la 
contienda del 2016, el líder actual de la cúpula en Hidalgo, Andrés Caballero, confirmó que según los estatutos del partido no 

existe la posibilidad de reelección al interior de los órganos de dirección. Una vez publicada la convocatoria, para cambiar 

cabecillas a escala federal, estatal y municipal, celebrarán los respectivos Congresos Distritales en todo el país, para luego 
citar al Congreso Nacional el 20 de noviembre donde elegirán a los integrantes del CEN. “Ningún compañero que haya 

participado como integrante del Comité Ejecutivo Estatal puede aspirar a integrarlo nuevamente, es una renovación total de 
sus miembros, en Morena no se permite la reelección de sus integrantes de los órganos ejecutivos”. Los consejeros de 

Morena enfatizaron que no habrá oportunidad para aquellos militantes que quieran formar parte de algún gobierno emanado 

de otra fuerza política. (Rosa Gabriela Porter, página 11) 

El Independiente-Llama Crespo a la unidad: El dirigente estatal del PRI Ricardo Crespo Arroyo reiteró el llamado a la 

unidad pues “los esfuerzos personales” fracturan al partido. “Sigamos trabajando en la unidad pues los esfuerzos personales 
no nos llevan a nada, ese trabajo colectivo nos permite alcanzar el triunfo”, dijo durante la asamblea estatal de consejeros 

políticos. “El compromiso es redoblar el esfuerzo a seguir trabajando y mover al PRI en todo momento y en todo lugar. Hay 

que recuperar el trabajo en nuestras fuerzas y estructuras.” En entrevista Crespo Arroyo reconoció que algunos militantes 
priistas hicieron públicas sus aspiraciones para buscar alguna candidatura para presidente municipal, sin embargo les pidió no 

adelantarse. “Hay algunos que han manifestado alguna aspiración municipal y de manera respetuosa les he pedido que no se 
adelanten a los tiempos pues una manifestación adelantada fractura la unidad del partido.” Comentó que por el momento el 

PRI está en proceso para fortalecer y consolidar las estructuras del partido en los 84 municipios y con ello prepararse para el 

proceso electoral que iniciará el 15 de diciembre. “Vamos ateniendo los retos de manera puntual, vamos a retomar el trabajo 
con todas las estructuras para ver el escenario 2016”, refirió. (José Manuel Martínez, página 06) 

El Sol de Hidalgo-PRI QUIERE un MÉXICO exitoso: CRESPO:  (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Buscará AN gobernar al menos diez municipios: El Partido Nueva Alianza tiene toda la capacidad para 
demostrar que es una de las mejores alternativas, no solamente políticas sino también de gobierno, indicó el dirigente estatal 

del partido, Eliseo Molina Hernández. El líder del partido turquesa, afirmó que rumbo a los comicios del año entrante han 
comenzado a reforzar sus filas, primero para poder mantenerse como segunda fuerza y luego para lograr el triunfo en un 

mayor número de municipios. "Por supuesto que queremos seguir avanzando en ese sentido, de tener más diputados de 
Nueva Alianza en el Congreso local y mantenernos como segunda fuerza, y por eso estamos trabajando también para que en 

el 2016 dupliquemos el número de ayuntamientos que gobernamos, ya que actualmente gobernamos en cinco y por lo menos 

queremos que sea el doble", Molina Hernández, añadió que de acuerdo a la votación que alcanzaron en el pasado proceso 
electoral de diputados federales, les hacen ver con mayor optimismo las posibilidades de lograr mejores resultados en cuanto 

a gobernar un mayor número de ayuntamientos, por lo que comenzarán a reforzar su trabajo político. Respecto a su 
participación para la gubernatura, el líder estatal de Nueva Alianza afirmó que también tienen ya en estudio toda una serie de 

propuestas, ya que la meta de su partido es prepararse para poder enfrentar el proceso completo, que implica no sólo la 

elección de diputados locales y alcaldes, sino también la renovación del Ejecutivo estatal. (Jaime Arenalde, página 03) 
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Síntesis-Con unidad PRD espera obtener la gubernatura: Al hacer un llamado a la unidad, el Partido de la Revolución 

Democrática busca lograr la alternancia en el Ejecutivo estatal en 2016, señaló el secretario de asuntos electorales del Comité 

Ejecutivo Nacional del PRD, José Guadarrama Márquez. Guadarrama indicó que se han comenzado a dar las condiciones para 
que por primera vez una fuerza política diferente al PRI llegue al máximo poder en la entidad, incluso en la manera en que se 

han manejado los organismos electorales, lo cual garantizará que las cosas puedan cambiar en la entidad. "Las acciones que 
se han comenzado a tomar al interior de los organismos electorales dan una tranquilidad y garantía mayor, cuando en las 

próximas semanas el Instituto Nacional Electoral defina la conformación del órgano que conduzca el proceso electoral del 

2016 en el estado y será por primera vez en la historia un organismo ajeno al que se ha venido dando en el Instituto Estatal 
Electoral". Asimismo, aseguró que para el siguiente año la meta no es solamente llegar a la gubernatura, sino también a una 

serie de cargos más, entre los que destacan las diputaciones locales y los 84 ayuntamientos que estarán en disputa, y que se 
han propuesto ganar desde las urnas la mayoría de estos. "Es por ello que desde hace varias semanas los liderazgos y las 

expresiones y corrientes, así como dirigentes del Partido de la Revolución Democrática hemos venido reflexionando y por 

unanimidad hemos acordado una transformación a fondo del partido para ganar en el caso del estado no solamente la 
gubernatura, sino a un número importante de diputaciones locales y ayuntamientos". Por último, Guadarrama Márquez 

manifestó que su labor tampoco está enfocada solamente a lograr los cargos de mayor poder en el estado y las otras doce 
entidades donde habrá elecciones el siguiente año, sino que sus actividades estarán enfocadas también en llegar en el 2018 a 

la Presidencia de la República. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Se comprarán seis camiones por saturación del Tuzobús: En un lapso de 15 días el servicio del Tuzobús 

operaría con normalidad, pues se tiene previsto que la empresa operadora adquiera seis camiones más para aligerar la 

saturación que se ha presentado en las estaciones de la primera troncal.  Así lo informó el gobernador Francisco Olvera Ruíz, 
quien reconoció que la expectativa que se tenía en la demanda del servicio era menor ya que “se pensaba que lo utilizarían 

menos personas, pero lo están utilizando más, esto nos obliga a reaccionar de manera más inmediata”. Entrevistado tras 
concluir el consejo político del PRI, Olvera Ruíz dijo que de ser necesario su gobierno buscará la forma de apoyar a la 

empresa operadora del servicio para financiar esos seis camiones extraordinarios. “Conforme vaya avanzando el sistema, la 

gente se dará cuenta de las bondades. Hoy vemos que hay menos tránsito, la gente viaja más cómoda y segura, es un 
transporte digno y es cuestión de corregir algunas fallas, pues es algo nuevo y no se corrige en tres días, pasan luego hasta 

semanas en corregir estos detalles y estoy seguro que cuando esto pase, la gente lo va a apreciar en todas sus dimensiones”, 
señaló. Por otra parte, en su tercer día de operaciones disminuyeron los tiempos de recorrido y espera en las rutas 

alimentadoras y troncal. A través de un recorrido realizado por Criterio, desde la estación Vicente Segura, ubicada al sur de 
Pachuca, hasta la estación Niños Héroes, en el Centro Histórico, se corroboró que el viaje tomó poco más de 23 minutos; casi 

20 minutos menos de lo que reportaron algunos usuarios, a través de redes sociales, en el mismo tramo el pasado lunes. 

Durante el trayecto cubierto por este diario se pudo observar que algunos usuarios aún manifiestan dudas sobre la operación 
del sistema, principalmente en lo referente a las conexiones de las rutas alimentadoras que deben hacer para trasladarse a 

algunas de las colonias, a las que antes se llegaba por medio de combis o micros. Al respecto, el Sistema Integrado de 
Transporte Masivo de Hidalgo (Sitmah), informó en un comunicado que se agotaron las primeras 80 mil tarjetas de prepago 

del Tuzobús, las cuales incluyeron 17 pesos de regalo. El organismo rector de esta nueva forma de transporte señaló que 

desde la tarde del lunes 17 de agosto, los plásticos se agotaron en las máquinas expendedoras, ubicadas en las 32 estaciones 
de la troncal Téllez-Centro, por lo que fueron colocados algunos letreros para informar a los usuarios. Las tarjetas continúan a 

la venta en los puntos dispuestos para ello, pero a diferencia de las primeros 80 mil, no incluyen saldo, por lo que las nuevas 
tarjetas tendrán que ser recargadas de inmediato por los usuarios para poder viajar a los diferentes puntos cubiertos por el 

Tuzobús. La dependencia que comanda Manuel Rebollar precisó que en caso de que los pasajeros no puedan obtener la 

tarjeta de manera inmediata, el costo del viaje podrá hacerse en efectivo, y precisó que cada viaje que se haga (troncal y/o 
alimentadora) será de 8 pesos. También se exhortó a quienes hagan uso de la ruta troncal a permitir el descenso en las 

estaciones para luego ascender a la unidad, con el fin de agilizar el movimiento de los 43 camiones que brindan servicio entre 
Téllez y el centro histórico de la capital hidalguense. (Con información de Antonio Alcaraz y Yossimar Durán) (Redacción, 

página 05) 
Milenio-Se prevén más unidades para el Tuzobús: Olvera: (Redacción, página 11) 

El Independiente-Comprarán seis unidades más de Tuzobús: (Sonia Rueda, página 03) 

Capital Hidalgo-Seis nuevas unidades se comprarán para la troncal 1: (Sergio Juárez, página 03) 
Plaza Juárez-Anuncia FOR compra de 6 nuevas unidades para el Tuzobús: (Natalia López Pazarán, página 05A) 
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Criterio-Recupera ASEH 54 mdp de cuenta pública 2013: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) recuperó 

54 millones 731 mil 915 pesos por concepto de reintegros o conclusiones de obra, observaciones que derivaron del trabajo de 

fiscalización de la cuenta pública 2013. De acuerdo con información publicada en su portal de internet, 50 millones 903 mil 
045 pesos corresponden a recuperaciones y reintegros de 77 municipios; mientras, 3 millones 176 mil 110 pesos son de entes 

del sector paraestatal y 652 mil 759 pesos de organismos descentralizados municipales. La recuperación por reintegros o 
conclusiones de obra deriva del trabajo de fiscalización por conceptos de pagos de gastos improcedentes, obras pagadas y no 

ejecutadas, así como por incumplimiento de especificaciones técnicas de las mismas. Los municipios que más recursos 

tuvieron que reintegrar a las arcas del erario son Mineral de la Reforma, por concepto de recuperación, conclusión de obra 
y/o entregas de apoyos, 701 mil 241 pesos, y por reintegro, 13 millones 725 mil 502: 14 millones 426 mil 744 pesos. Le 

siguen Huehuetla, con 21 mil 698 pesos por el primer concepto y 10 millones 725 mil 061 pesos por el segundo: un total de 
10 millones 746 mil 760 pesos; y Actopan, con 93 mil 360 y 2 millones 526 mil 945 pesos; es decir, 2 millones 620 mil 305 

pesos. En contraste, los municipios que menos recursos regresaron son Francisco I. Madero, 5 mil 603 pesos; Santiago 

Tulantepec, 6 mil; Mineral del Monte, 8 mil 667; Tasquillo, 8 mil 897, y Atotonilco de Tula, 9 mil 943 pesos. En cuanto a las 
entidades del sector paraestatal, los Servicios de Salud de Hidalgo fue la que más dinero devolvió: 2 millones 595 mil 500 

pesos, seguido del Instituto Tecnológico de la Huasteca Hidalguense (UTHH) –129 mil 769– y la Universidad Politécnica 
Metropolitana (UPMH) –80 mil 817 pesos–. Además, en organismos descentralizados municipales, las comisiones de Agua 

Potable, Alcantarillado y Saneamiento de de Tulancingo, Tizayuca y Calnali reintegraron 351 mil 910, 230 mil 071 y 39 mil 244 
pesos, respectivamente, por lo que son los que más devolvieron a la ASEH. A los poderes del estado no les fincó ningún 

reintegro. La información está contenida dentro del informe sobre la situación de las acciones promovidas por el órgano 

fiscalizador del estado, correspondiente a la auditoría que efectuó al ejercicio fiscal 2013. (José Antonio Alcaraz, página 
06) 

Crónica-Alista ASEH acciones legales contra alcaldías incumplidas: (Jocelyn Andrade, página 05) 
Capital Hidalgo-ASEH registra reintegros a diversos fondos: (Verónica Ángeles, página 07) 

El Sol de Hidalgo-MÁS de 54 millones RECUPERADOS del PRESUPUESTO 2013: (Redacción, Ojo: Política) 

Milenio-Asistirá al Consejo a ratificar a Beltrones: En su calidad de consejero político nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), el gobernador Francisco Olvera asistirá el próximo jueves 20 de agosto a las 18 horas, a la 

asamblea de los consejeros políticos nacionales en la que se ratificará el dictamen emitido por la Comisión Nacional de 
Procesos Internos mediante el que se declara a Manlio Fabio Beltrones como nuevo dirigente nacional del tricolor. Se prevé 

que en la asamblea el presidente de la Comisión Nacional declarará la validez de la elección para, posteriormente, realizará la 

entrega de la constancia de elección a los integrantes de la fórmula electa e inmediatamente solicitará a la presidencia del 
consejo político, tomar la protesta estatutaria a los nuevos titulares de la presidencia y secretaria general del Comité Ejecutivo 

Nacional del PRI. Previamente en las 31 entidades y el Distrito Federal se deberá convocar a las asambleas respectivas para 
ratificar la elección de la planilla única registrada. Entre las facultades que tiene el presidente del Comité Ejecutivo Nacional 

destaca el convocar al CEN a presidir sus sesiones, ejecutar y suscribir sus acuerdos; analizar y decidir sobre las cuestiones 

políticas y organizativas relevantes del partido. Así como a mantener con las coordinaciones legislativas una permanente 
comunicación, a fin de que sus acciones se ajusten a las normas y principios contenidos en los documentos básicos; designar 

a los secretarios del Comité Nacional y crear las secretarias, coordinaciones, delegaciones generales y especiales, órganos o 
departamentos administrativos necesarios para el mejor cumplimiento de sus atribuciones y atender a los grupos de 

representación social y grupos vulnerables, dando cuenta al Consejo Político Nacional. (Janet Barragán, página 11) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Legalidad y religión 
 

El caso del sacerdote Alfredo Campos Sancén, detenido la semana anterior por tres denuncias de supuesta agresión sexual, y 

puesto en libertad una semana después por falta de pruebas, nos presenta un caso único para el Derecho en Hidalgo y tal vez 
en todo el país. No sólo la extraña celeridad con que se procesó el tema en juzgados, ni el hecho de que al ser un personaje 

del clero en una provincia muy ligada al catolicismo tradicional se haya tenido temor de un mayor movimiento social; es el 
hecho de que se hayan tomado como denuncias formales las confesiones hechas a sacerdotes para aduar en contra de un 

probable autor de delitos y, segundo, que días después se declare que no son pruebas suficiente so pena de haber arrestado 
a un cura y llamado a la ira social de un pueblo en donde es como un líder social y ejemplo a seguir. La defensa del párroco 

declaró días atrás que las denuncias presentadas en contra de su cliente, con hechos relatados de presuntos actos con 

tentativa de violación ocurridos en 2011,2013 y 2015, fueron hechos ante un "tribunal eclesiástico", figura que no se puede 
contemplar como jurídica para efectos de iniciar una averiguación. Aun así, se tiene una confesión y es por ello que se pudo 

dar paso a arrestar el presunto culpable y luego dejarlo en libertad al incumplir los denunciantes con una ratificación y/o 
mayor aportación de las pruebas en contra del sacerdote Campos Sancén. El Secretario General del Tribunal Superior de 

Justicia de Hidalgo, José Sabás García González, detalló que el juzgador decreto la libertad porque no se acreditaron las 

pruebas del delito, ya que se desvirtuaron los testimonios presentados por el Ministerio Público. Según el Tribunal, los 
dictámenes psicológicos no fueron suficientes, debido a que los hechos por los cuales se le imputaban los delitos, se supone 

fueron cometidos años atrás. Por la tarde de este martes, el padre acusado abandonó el penal de mediana seguridad en 
Pachuca y fue llevado como Jesús en su entrada a Jerusalén, pero en este caso sin burro y con camioneta, de vuelta a la 

parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe en Mixquiahuala. Durante todo este periplo el titular de la Iglesia católica en 
Hidalgo, el arzobispo Domingo Díaz Martínez, se presentó o apareció públicamente para hablar o dar cuenta del asunto; al 

parecer, se dirimió en despachos y con llamadas. Los feligreses celebraron con euforia desde ayer e incluso demostraron ser 

fanáticos seguidores de la religión católica. Una corriente que parece desgastada pero que concurre y aviva los espíritus más 
lejanos, cuando así se les requiere. Nadie duda de que el proceso sea justo o apegado a la ley; tampoco se puede calificar al 

acusado sin tener la certeza de ello y mucho menos decir que todos los sacerdotes tienen tendencias que derivan no sólo en 
pecados, sino en ilícitos. Quien afirme lo contrario está obligado a comprobarlo y en Hidalgo, ya vimos que ni lo dicho como 

confesión o testimonio ante Dios cuenta como prueba suficiente.  

 
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

Esperamos mucho de los diputados federales que vienen, porque los que se van… 

Los actuales diputados federales de Hidalgo que están por terminar su gestión como tales, pues el 31 de agosto dejan de ser 
legisladores, salvo sus excepciones que también los hay, dejarán de serlo sin pena ni gloria, pues la verdad sea dicha, no se 

han distinguido por ser una presencia notable en el Congreso Federal y más bien son una presencia del montón, por 
desgracia para ellos y para el estado. Y no es porque no se hayan esforzado por tener luz propia porque suponemos que han 

hecho la lucha por hacerse notar y por alcanzar presencia política, pero entre 500 políticos de todo el país no debe ser fácil, 

pues como dice la conseja popular el más chimuelo masca tuercas y con esto parece dicho todo en relación con el ambiente 
que priva en San Lázaro.  

DE ALGUNOS NI SU NOMBRE ES CONOCIDO  
Cómo estará el asunto que de algunos ni su nombre es conocido, pese a que ya van para tres años como representantes en 

el Congreso Federal. Como en los concursos, ¿Conoce usted a los siguientes personajes, porque son sus diputados federales? 

MIRNA HERNÁNDEZ MORALES, DULCE MARÍA MUÑIZ MARTÍNEZ, MARTHA GUTIÉRREZ MANRIQUE, FRANCISCO GONZÁLEZ 
VARGAS, EMILSE MIRANDA MUNIVE, DARÍO BADILLO RAMÍREZ, JOSÉ ANTONIO ROJO GARCÍA DE ALBA y en su momento 

JOSÉ ALBERTO RODRÍGUEZ CADERÓN Y VÍCTOR HUGO VELASCO OROZCO. Seguramente, la mayoría conoce y sabe de lo 
que hace JOSÉ ANTONIO ROJO porque el diputado por Tula es incluso Presidente de la comisión de Agricultura y Sistemas de 

Riego y voz que en su momento se levantó enérgica para defender los derechos de Hidalgo por la refinería y lo invertido para 
la compra de terrenos por un capricho de Calderón. Si acaso, algo se sabe de lo hecho en su momento por VÍCTOR VELASCO 

y JOSÉ ALBERTO RODRÍGUEZ CALDERÓN y pare usted de contar, porque de los otros, nada. Se supone que debían de 

informar de lo que hacen, pero ni siquiera se tomaron la molestia de dar a conocer sus actividades con alguna periodicidad y 
eso que recursos no les faltaban, porque se supone que dinero público tenían para hacerlo. El pueblo de México les pagó su 
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esfuerzo por el país con un pago final de más de un millón de pesos que se llevan como agradecimiento y como recuerdo de 

su paso por San Lázaro. El estado no les paga nada, porque se supone que sólo cumplieron con su obligación.  

ADÓNDE IRÁN AHORA...  
Sin embargo, ya se sabe que una vez que terminen su TRABAJO como diputados federales, continuarán sirviendo a México en 

algún puesto donde puedan mantener buen cobro. Ya verá usted cómo aparecerán en alguna responsabilidad, bien en el 
gobierno federal o en la administración estatal, como pago por lo que hicieron sacrificándose por Hidalgo.  

LOS QUE VIENEN...  

Sin embargo los que vienen, tienen desde ya, mejor presencia que los que se van y pueden y de hecho, significan desde ya, 
mucho mayor esperanza para el estado que los que cobrarán su millón de pesos y serán historia a partir del mes de 

septiembre que viene. No serán nombres que al final de su responsabilidad ni siquiera se acuerde uno de ellos, porque con 
toda seguridad darán de qué hablar por su fuerza y tamaño político. Apunte usted: ALMA CAROLINA VIGGIANO AUSTRIA, 

ROSA GUADALUPE CHÁVEZ ACOSTA, PEDRO LUIS NOBLE MONTERRUBIO, JORGE MÁRQUEZ ALVARADO, FERNANDO 
MOCTEZUMA, ALFREDO BEJOS Y GLORIA HERNÁNDEZ MADRID. Se supone que son legisladores de tamaños para figurar en 

la legislatura que viene, y con alcances para darle a Hidalgo una presencia digna y de tal fuerza que no pasen inadvertidos 

como parece que pasaron los que ya se van sin pena ni gloria. A los que van a llegar Hidalgo les debe apostar su futuro en 
cuanto a los proyectos que se deben llevar a cabo con el apoyo federal, que deben pelear en las comisiones respectivas a las 

que pertenezcan y desde las cuales deben dar la pelea por su tierra nativa. O por lo menos, es lo que se supone que debe 
pasar. Y no son gente bisoña. CAROLINA VIGGIANO sabe y conoce de estos asuntos, pues ha estado en esta cámara en 

donde ha sido figura y protagonista, por lo que se debe esperar una actuación estelar, lo mismo se espera de Moctezuma y 

Pedro Luis Noble y ni se diga de Jorge Márquez. Como que la legislatura va completa para que el próximo titular del Ejecutivo 
de Hidalgo encuentre apoyos fuertes para gobernar con tranquilidad en lo relativo a fortalezas desde San Lázaro. Eso se debe 

esperar de estos diputados federales, que tiene con qué figurar y no pasar de noche.  
DAN LA CARA POR EL TUZOBÚS  

Los primeros días del TB tienen sus problemas y reclamos de los ciudadanos, como es natural en un sistema de transporte 
que lleva a miles de usuarios, con cambios radicales en que se involucran aspectos tan variados en los que los pasajeros son 

los protagonistas. Por eso es muy bueno que gentes como MANUEL REBOLLAR INTRIAGO Director General del Sistema 

Integrado de Trasporte Masivo de Hidalgo, SITMAH, personalmente haya salido a responder en la radio las inquietudes de los 
ciudadanos sobre el TB, con apertura total y con honestidad en los casos donde las fallas son atribuibles al sistema, porque 

esto genera confianza en los usuarios. Sólo de esta manera se avanza en la confianza de los ciudadanos, porque se ve la 
buena fe y las ganas de mejorar un sistema que sólo con el paso de los días se pondrá al cien en cuanto al grado de 

excelencia. Porque del otro lado hay gente, grupos de supuestos ciudadanos organizados que quieren que el TB pare, porque 

desde su óptica no funciona, por sólo unas horas de funcionamiento, con lo que ya dan un juicio sumario, lo que es una 
barbaridad y sin duda una grilla barata, que no da camino sino para ver ganas de lesionar un esfuerzo de gobierno por darle 

a la ciudad un cambio radical de movilidad, que debe tener y que debe mejorar sin duda. Y que se mejorará de acuerdo a la 
visión y compromiso de quienes tienen la responsabilidad de hacerlo, porque así lo ven y así lo aceptan. Lo demás... es grilla. 

 

(Adalberto Peralta, página 02A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
Rueda de la fortuna 

 

Hace cuatro años, algunos actores de la política tricolor en varios estados del país, pidieron por distintos medios, “cerrar el 
paso” a la gente afín a Manlio Fabio Beltrones. El enemigo a vencer, en Hidalgo, era Canek Vázquez, un joven priísta que 

llegó a la diputación federal por la vía plurinominal y que tenía serias posibilidades de convertirse en senador, para 
representar a Hidalgo en el pacto federal. “No Manlio, no Canek, esa era la consigna”. Sin embargo, como el propósito tricolor 

era regresar a los Pinos, antes que fijar la mirada en las divisiones internas, el proyecto de Enrique Peña Nieto apostó por la 

inclusión y la estrategia fue, “Sí Manlio y sí a la gente que lo apoyaba”. En estas condiciones, fue como el ex gobernador de 
Sonora, logró conducir por tres años no sólo a los diputados federales emanados del PRI, sino que sumó en el Gabinete a 

jóvenes como Canek Vázquez, que al principio de la administración federal, asumió las riendas de FONACOT , que hoy es el 
Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores. Esa es la historia de hace cuatro años; sin embargo, las 

condiciones hoy son diferentes y las cúpulas políticas nacionales coincidieron en la necesidad de privilegiar la “unidad” interna 
en el revolucionario. Es así como puede entenderse que el sonorense Beltrones, que representa una buena parte de los 

intereses del norte, logró sin la menor oposición, convertirse en dirigente del partido en el poder, para establecer, como él 

mismo dijo, una relación “cercana” al primer mandatario del país. A partir de la llegada de Manlio Fabio Beltrones a la 
dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional sucederán cosas interesantes, sorpresas que la rueda de la fortuna 
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depara electoralmente para 2016. 

 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-Deslinde… 

 

Luis Osorio, liderazgo consolidado 
 

Con trayectoria propia en la política y la actividad gremial desde hace tres décadas Luis Jaime Osorio Chong consolidó su 
liderazgo en la comunidad nacional de médicos veterinarios zootecnistas gremio al que logró unificar en el último lustro y que 

hoy muestra importantes avances con cada vez mayor participación en el sector agropecuario del país lo que fue reconocido 
el pasado lunes durante la celebración del Día del Veterinario. Su posibilidad de convocatoria soportada en la unidad de su 

gremio y su actividad como presidente del Foro Nacional de Profesionistas de la Confederación Nacional de Organizaciones 

Populares (CNOP) quedó de manifiesto con la presencia del secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) Enrique Martínez Martínez, el jefe de gobierno del Distrito Federal Miguel Ángel Mancera, del 

gobernador electo de Michoacán Silvano Aureoles pero sobre todo del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
José Narro Robles. Como presidente del Unidad Nacional Veterinario Luis Jaime Osorio ha logrado cristalizar gestiones en 

beneficio de los médicos veterinarios que hoy juegan un papel fundamental en el proceso de elevar la productividad en el 

sector agropecuario que presenta mayor crecimiento por encima de otros sectores en el país ya que el año pasado alcanzó un 
ritmo de desarrollo del 6 por ciento. Lo que ha significado mayores oportunidades de empleo como los que se han abierto en 

el Distrito Federal donde se abrirá el primero hospital veterinario e incluirán a especialistas de este ramo en el programa 
Médico en tu Casa, para atender problemas de salud pública, según el propio Miguel Mancera lo que fue posible por les 

gestiones del dirigente de los veterinarios. En suma Luis Jaime Osorio logró consolidar un liderazgo gremial que hoy lo llevan 
a sumar a otros gremios de profesionales. 

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 

El 24 de agosto, la prueba de fuego para el Tuzobús 
 

No fue el caos que se temía, tampoco la eficiencia que se esperaba, pero en su arranque el Sistema Integrado de Transporte 
Masivo de Hidalgo (SITMH), mejor conocido como Tuzobús, comenzó operaciones con algunos contratiempos salvables, como 

el retraso en las salidas de las estaciones, los problemas viales en algunos puntos de la vía que corre desde Téllez hasta el 
Centro Histórico y sus 32 paraderos. Las principales quejas de los usuarios se enfocan sobre el costo del transporte, que a 

muchos se les elevó significativamente. El SITMH informó que para el lunes ya se habían agotado los 80 mil plásticos 

ofrecidos a un precio de 17 pesos cada uno y con la ventaja de que contarían con saldo de los mismos 17 pesos. A partir de 
ayer las tarjetas costarán lo mismo, pero no tendrán saldo. Por otro lado un joven de unos 25 años fue detenido por un 

uniformado en la estación “Niños Héroes”, cuando pretendía vender tarjetas apócrifas. De hecho, días antes de que 
comenzara a funcionar el Tuzobús, a través de las redes sociales, alguien que se identificó como Dante4 ofrecía tarjetas a 120 

pesos cada una con saldo de 220 pesos. Las autoridades podrán darse por complacidas con el funcionamiento del Tuzobús en 

sus primeros días, pese a que hubo una tenue protesta el lunes en Téllez, para demandar que se reduzca el costo del pasaje. 
Sin embargo, no pueden cantar victoria porque la verdadera prueba de fuego será el próximo lunes 24 de agosto, cuando 

más de 600 mil niños en la entidad comiencen el ciclo escolar 2015-2016 y madres de familia junto con sus hijos tengan que 
hacer uso de este medio de transporte, de manera casi obligatoria, pues el transporte común que se hacía en combis se ha 

cancelado y ahora se deberán usar las famosas rutas alimentadoras. Será entonces cuando se vea la verdadera eficacia en la 

operación del Tuzobús. Ese mismo 24 de agosto también se temen acciones de los docentes inconformes con la evaluación 
aplicada por el Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE). Veremos qué ocurre ese día. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Las calcetas del presidente 
 

Se lo toma con humor el presidente Enrique Peña Nieto. O al menos esa impresión dio cuando utilizó Twitter para aclarar un 
presunto malentendido respecto a las calcetas que utilizó para la carrera que el Estado Mayor Presidencial (EMP) realizó el 

pasado fin de semana. “Aclarado el #calcetagate”, reza la frase que acompaña unas calcetas blancas de la marca Under 

Armour, las cuales tienen color gris en la zona del empeine. La aclaración, que en sentido estricto no era necesaria, responde 
a las innumerables críticas e insultos que recibió el presidente en redes sociales al argumentar tuiteros y facebukeros que el 

mandatario se había puesto las calcetas al revés. A mí me dio risa ver el tuit. Quiero pensar que entre todas las broncas que 
el presidente carga (muchas de ellas culpa suya o de su equipo de trabajo) no ha perdido del todo el sentido del humor. Que 

tuvo un momento de relajación y que decidió sumarse, a su manera, a la carrilla. Lo que me queda claro, en contraparte, es 

que los mexicanos no estamos con ánimos de chiste. Apenas subió Peña Nieto su tuit, y ya la red social estaba inundada de 
comentarios críticos al presidente, de peticiones de que aclare también su casa y los asesinatos de Tlatlaya y Ayotzinapa, y 

así, y así, y así. Lo cierto es que en materia de redes sociales los mexicanos parecemos malos perdedores. Las bromas contra 
el presidente y sus polémicas calcetas circulaban con ánimo festivo. Cuando el mandatario “aclaró” en la misma tesitura, 

entonces a pocos les gustó el arranque de humor del presidente. Ni modo. A nadie dará gusto nunca EPN, por lo que veo. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que las autoridades estatales han recibido a bien las críticas para el Tuzobús y a raíz de estas el gobernador, Francisco 

Olvera Ruiz, comentó que en 15 días habrá mejoras a este nuevo sistema de trasporte, además se podrían comprar nuevas 
unidades para atender la demanda por lo que a finales del mes de agosto ya se podría ver un Tuzobús 100 por ciento 

operacional y sin contratiempos para usuarios, lo mismo con la tecnología para evitar cobros de más. 
 

:Que quien parece anda muy a destiempo es el presidente del PRI en Huejutla, Juan Fernández Rojas, porque hasta ahora 
sale a decir que hubo delitos electorales en las pasadas elecciones en aquel municipio, y es que acusó que el Partido 

Encuentro Social compró votos en este municipio lo que le valió la derrota a su candidata, suponemos que tendrá pruebas y 

su respectiva denuncia, en tiempo y forma y no hasta ahorita que se le ocurre señalar este supuesto delito en aquel municipio 
huasteco.  

 
:Que vecinos de fraccionamientos y colonias de Tula de allende comentan que el titulo de "municipio seguro" le queda 

grande a esta demarcación ya que nuevamente los índices de delitos se dispararon en la región, algunos casos como en 

Jalpan dicen podrían tener una reunión para crear una guardia vecinal si autoridades municipales no hacen nada por abatir 
los robos a casa habitación principalmente y el asalto a transeúntes, señalaron los habitantes de este municipio.  

 
:Que según el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo, Sergio Baños Rubio, 

el número de personas que piden limosna ha aumentado en la capital porque la mayor parte de su vida se la pasaron en la 

informalidad, y ahora no tienen ni oficio ni beneficio, dice que esta es la razón por la que los vemos más frecuentemente en 
las calles de la ciudad. 

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
"A lo que aspiro es aun partido fuerte, que dé resultados más que a una pretensión o a un interés personal. En dónde yo 

pueda ayudarles, ahí siempre estaré, tenemos que esperar los calendarios electorales, debo promulgar con el ejemplo."  
Ricardo Crespo Arroyo Dirigente priista  

 

"Ya estamos en esa dinámica con la empresa operadora de los vehículos, seguramente habrá que comprar cuando menos 
seis unidades más de la troncal; en caso de que no tengan para el enganche habríamos de buscar cómo apoyar a la empresa"  

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre nuevas unidades para el sistema Tuzobús  
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"Adaptarse a un sistema de transporte masivo es complejo, es delicado, pero al final de cuentas es una nueva convivencia 

que tenemos que hacer. La gente que tenga un problema puede llegar y le toman la tarjeta; si lo pueden resolver ahí mismo 

lo resuelven"  
Manuel Rebollar Intriago Director de Sitmah sobre Tuzobús 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que en Actopan el secretario municipal, Omar Ramírez, hijo de Leonardo Ramírez, El Chapey, ya se prepara para renunciar a 

su cargo, en noviembre, a fin de dedicarse de tiempo completo a construir su proyecto para la candidatura del Partido 
Revolucionario Institucional, a la presidencia municipal, el año próximo. Por lo pronto, Omar Ramírez, ya lo dice en comidas y 

eventos donde asiste. Cuando se toma sus aperitivos le sale más lo priísta y más eufórico se pone. Ya se sabrá qué tal 

reaccionan sus contrincantes. 
 

que hablando sobre la ciudad del convento, se encuentra entre los municipios donde el PRI tiene el pendiente de renovar el 
Comité Municipal; su actual dirigente, Mayolo Santana, ha dejado mucho que desear en su desempeño partidista. No le hizo 

sombra a ningún político local, pero tampoco dio color, dicen los actopenses. 

Mayolo Santana ha pasado como un personaje gris, ni presencia ni liderazgo. 
 

que el secretario general de delegación sindical de la zona 160 del SNTE, en Tehuetlán, Huejutla de Reyes, Armando Montiel 
Ávila, es uno de los principales activistas del movimiento de bases del magisterio en la Huasteca, quien sigue siendo fiel al 

depuesto exlíder moral del magisterio, Moisés Jiménez Sánchez, ya que en sus buenos tiempos le sirvió de corredor de plazas 
docentes y administrativas, lo que les representó ganar mucho dinero. Armando Montiel Ávila se benefició con dos plazas 

docentes de tiempo completo y buena compensación, adscritas en el municipio de Tlanchinol. Montiel Ávila asignó también 

plazas a su hermana Atali Montiel, lo mismo a su cuñada y a su hermano. Ahora Armando Montiel es un combativo y férreo 
opositor de la reforma educativa, siguiendo las órdenes de su jefe Moisés Jiménez Sánchez, a quien sigue obedeciendo y 

respetando. 
 

que donde no paran los robos es en la colonia Parque de Poblamiento, pese al supuesto “reforzamiento de vigilancia” que el 

alcalde capitalino prometió a los vecinos. Ayer nuevamente hubo un atraco, a plena luz del día cuando un grupo de personas 
ingresó a una casa. Frente al domicilio personas del ayuntamiento trabajaban en la remodelación del parque y cancha de la 

colonia, pero nadie vio nada. 
 

que la delegación federal de Sedesol, a cargo de Onésimo Serrano, no ha cesado en ningún momento haciendo los tratos y 

acuerdos para sacar adelante lo que corresponde al pago del programa 65 y Más, a fin que los beneficiarios reciban su apoyo. 
Los obstáculos, dicen, no impedirán que se cumpla de manera oportuna. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Una cadena de oración puso en entredicho a la PGJEH. 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Continúa Hidalgo como uno de los bastiones del priismo en México y en esa tesitura demuestra el valor de agremiados cuyo 

compromiso es fortalecer al partido desde la cúpula, en un momento de transición como el que refleja la llegada de un perfil 
como Manlio Fabio Beltrones para dirigir al organismo a escala nacional. La aprobación del dictamen fue encabezada por el 

gobernador Francisco Olvera, quien acudió al evento en su calidad de primer tricolor del estado. 

 
(Redacción, primera plana) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

11 de 20 

1111  

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Rodolfo Hinojosa: Funge Hinojosa Fernández en el Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional como 
secretario de Organización y su papel es relevante por las labores que le competen para los próximos escenarios políticos. La 

trayectoria de este perfil incluye puestos públicos y varios en este mismo partido, de ahí que está claro que cuenta con las 
bases para un encargo de tal magnitud. 

 

Abajo-Andrés Caballero: Desangelado personaje del ámbito político en la entidad encarna el dirigente estatal del 
Movimiento Regeneración Nacional, pues ahora está más preocupado en la visita del Andrés Manuel López Obrador a la 

geografía estatal que en el diseño del esquema a seguir para la siguiente elección. Sin mucho por destacar de Morena habrá 
que ver cuáles son las directrices para esta expresión política. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
¿LAICISMO? 

Nuevamente en Ixmiquilpan colocaron la banda presidencial a la imagen del Señor de Jalpan, conocido en la 

región como “general de generales”, otra vez el alcalde Cipriano Charrez consintió y formó parte de esta 
ceremonia religiosa, situación que atenta contra la supuesta separación entre gobierno-iglesia, lejos de que el 

hecho sea condenado por el ayuntamiento, tal parece que se convirtió en una tradición durante las festividades 
locales. Todo sea por llamar la atención. 

 

A DEBER  
Diputados federales presentaron su tercer informe de actividades legislativas, mismo que difundieron en redes 

sociales y en casas de gestión de cada uno de los parlamentarios, lo trascendental es que siguen en la 
promoción de las reformas presidenciales y aquellas iniciativas a las que se adhirió, la bancada hidalguense del 

PRI poco tuvo para dar a conocer de manera individual, pues apenas les aprobaron una iniciativa propia, ojalá 
que la fracción parlamentaria siguiente se caracterice por mejorar los debates y presentar propuestas importantes. 

  

OCUPADOS 
Informaron los grillitos que los diputados locales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Imelda Cuellar y 

Celestino Ábrego andan más interesados en el tema de con quién establecer alianzas para las próximas 
elecciones de 2016 que en atender las necesidades y solicitudes de la población hidalguense, pues aseveran 

que nunca están en sus oficinas. ¿Será que ambos legisladores ya andan también en la búsqueda de otro cargo? 

  
RIESGO 

En el tercer día de operaciones formales del sistema de transporte Tuzobús en la capital hidalguense fue 
evidente una vez más que algunos pachuqueños carecen de cultura vial, esto al confirmarse un choque en un 

sitio donde debe existir total precaución ante el paso de las unidades que conforman dicho servicio público, de 

tal forma que esta situación puede representar otro dolor de cabeza para las autoridades, sobre todo al 
acercarse el lunes de regreso a clases, donde miles de automovilistas salen con el tiempo encima para llevar a 

sus pequeños a la escuela. 
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Buscan eliminar el secreto bancario en deuda de estados: Sin que sea un impedimento el secreto 
bancario, la Secretaría de Hacienda podrá obtener información de los adeudos y operaciones de los estados y municipios para 

cotejar información de los empréstitos que reportarán por obligación en el nuevo Registro Público Único 30 días después del 
cierre de cada trimestre. Lo anterior con el fin de contar con la información sobre la totalidad de las obligaciones financieras 

de las entidades federativas, según se establece en la propuesta de la regulación secundaria de la Ley de Disciplina Financiera 

para las Entidades Federativas y Municipios (LDF). En la iniciativa de reglamentación se expone que esto constituye una 
excepción a los secretos bancario, bursátil y afianzador y demás variantes del secreto financiero y que es correlativo a las 

demás leyes financieras. "Se encuentra plenamente justificado hacer una excepción a los secretos puesto que es de interés 
público poder dar un seguimiento puntual con información verificable a los niveles de endeudamiento que presenten los entes 

públicos en la ley", se argumenta al ponerla a consideración del Congreso. Bancos como HSBC y Bancomer declinaron hacer 
comentarios en tanto se trate sólo de una iniciativa que estará en discusión en el Congreso. Para el analista de la calificadora 

HR Rating, Ricardo Gallegos, seguramente este tema será uno de los que despertará más debate en el terreno legislativo 

porque de aprobarse se permitirá de manera clara que tanto los bancos como cualquier entidad financiera revelen la 
información de los gobiernos subnacionales sobre los saldos de sus deudas. Destacó que en el documento de reglamentación 

se presenta como una circunstancia y una condición excepcional al secreto bancario. "Lo reconoce, pero se hace la aclaratoria 
que se trata de un bien público mayor que ameritaría hacer esta excepción al secreto bancario y demás variantes", explicó. 

Recordó que en el caso de Coahuila, se derivó un poco esta conciliación que revisó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

y que permitió hallar diferenciales entre lo que se reportaba en el registro de obligaciones de la Secretaría de Hacienda y lo 
que la banca tenía de manera individual. "En la práctica ya se vio que es un tema que podría promover mayor transparencia, 

y por otro lado habría que considerar que sí toca de manera importante el tema del secreto bancario; seguramente se va a 
discutir en las Cámaras (diputados y senadores) y seguramente como es una iniciativa podrá tener sugerencias o 

modificaciones de ser aprobado", pronosticó. Orden en deuda. Aurora Aguilar y presidenta de la Comisión de Hacienda de la 
Cámara de Diputados, dijo que la regulación contenida en la iniciativa puede recibir el aval del Congreso porque va en el 

sentido del compromiso que se planteó cuando se aprobó la legislación de disciplina financiera. "Era importante que se hiciera 

la reforma Constitucional para poner orden y transparentar las deuda de los estados y municipios, y ahora creemos que con 
esta legislación secundaria se podrá alcanzar el objetivo". Consideró que ante los casos de entidades que se han sobre 

endeudado como Nuevo León, Veracruz y Coahuila era necesario ejercer un control al libre albedrío con el que estaban 
manejando el tema del endeudamiento. Afirmó que algunos estados no han podido comprobar el destino de los préstamos 

que obtuvieron ni cómo lo hicieron dando como garantía las participaciones que son recursos federales sin etiquetar; se tiene 

información muy opaca y pocos resultados en desarrollo regional. "Es oportuna esta iniciativa porque hay quien deja a la 
ciudadanía una deuda de por vida impagable y por eso fue necesario hacer una reforma Constitucional", matizó. En ese 

mismo sentido, afirmó que son necesarias sanciones ejemplares para evitar que queden impunes acciones u omisiones de 
gobernadores, presidentes municipales y funcionarios porque es dinero público que se recauda para servicios. Además, 

aplaudió que en las sanciones se incluya a los particulares porque muchos proyectos se realizan con la participación de la 

iniciativa privada en los que se han dado casos de escándalo por la corrupción. (Leonor Flores, primera plana) 

La Jornada-Giran en Oaxaca órdenes de captura contra 15 maestros: Los jueces primero y tercero de distrito con 

sede en esta ciudad giraron 15 órdenes de aprehensión contra igual número de profesores de la sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en la región de Tuxtepec, al acreditarse su probable 

responsabilidad en la comisión de los delitos de motín y destrucción de documentos públicos electorales de la elección de 

diputados federales, el pasado 7 de junio. En un oficio difundido por fuentes de la agrupación se detalla que el pasado 24 de 
julio, a las 17:30 horas, dichos jueces emitieron las órdenes de captura contra los mentores, entre ellos Benito Vázquez 

Henestrosa, vocero de la gremial; José Alberto García Raymundo, titular de la secretaría de crédito, y Rubén Darí Rodríguez 
Vidal, auxiliar de organización de la región de Tuxtepec. Los docentes fueron notificados apenas ayer por la tarde. Integrantes 

de la dirigencia de la sección 22 informaron que el equipo jurídico del magisterio oaxaqueño ya cuenta con los mecanismos 

para dar protección a la mayoría de nuestros dirigentes. Por ello, subrayaron, desde la tarde de ayer los maestros que 
enfrentan las órdenes de aprehensión informaron que fueron notificados, por lo que de inmediato la asamblea acordó que se 

les diera todo el apoyo legal. Mohamed Otaquí, vocero de la sección, dijo que las órdenes de captura son una forma de 
intentar intimidar la lucha magisterial y contrarrestar el anuncio de la dirigencia de iniciar el ciclo escolar el 20 de agosto y no 

el 24, como estipula el calendario de la Secretaría de Educación Pública. Indicó que el caso está ya en manos del equipo 
jurídico, con el fin de tramitar los amparos correspondientes. (Jorge Pérez, primera plana) 
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Excélsior-Industriales piden respetar tregua fiscal; habrá flexibilidad afirma Videgaray: La Confederación de 

Cámaras Industriales (Concamin) hizo un llamado a las autoridades federales a mantener el Acuerdo de Certidumbre 

Tributaria, para no aumentar los impuestos especiales en alimentos con alto contenido calórico y bebidas azucaradas. El 
presidente de la Concamin, Manuel Herrera Vega, afirmó que dichas medidas no han funcionado para disminuir la prevalencia 

de obesidad y diabetes en los mexicanos, como había sido planteado. Explicó que la industria negocia con la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) la reducción o eliminación de la tasa del Impuesto Especial sobre Productos y Servicios 

(IEPS) a alimentos de alto valor calórico, que se empezó a aplicar en 2014, con la nueva Reforma Fiscal. Advirtió que, por ese 

motivo, algunas empresas corren riesgo de cerrar. Destacó la necesidad de que, de no eliminarse esos gravámenes, se 
transparente el destino de los ingresos. En el Senado, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, dijo que por órdenes 

presidenciales hay disposición para flexibilizar la Reforma Fiscal. PIDEN INDUSTRIALES ELIMINAR IMPUESTOS. El 
sector industrial mexicano pidió al gobierno federal reducir o eliminar los impuestos especiales a alimentos con alto contenido 

calórico y bebidas azucaradas, porque, aunque se aplicaron para disminuir la prevalencia de obesidad, sobrepeso y diabetes 

en los mexicanos, éstos no han funcionado. Manuel Herrera Vega, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin), indicó que la industria negocia con la Secretaría de Hacienda la eliminación del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) a alimentos con alto contenido calórico, que empezó a aplicarse con la entrada en vigor de la 
Reforma Fiscal en 2014, cuya tasa es de 8%, así como del peso por litro con el que se grava a las bebidas endulzadas. 

Explicó que con la aplicación del IEPS a alimentos de alto contenido calórico, la industria chocolatera tuvo que incrementar el 
precio de sus productos en 10% el año pasado, razón por la que actualmente diversas empresas se encuentran en situación 

complicada, incluso en riesgo de cerrar ante la baja demanda. Por su lado, la industria refresquera presentó una disminución 

de 2.5% en sus ventas en 2014. En tanto que la inflación de refrescos envasados ascendió a 15.35% a partir de la entrada 
del IEPS, mientras que 63.7% de la recaudación de bebidas azucaradas provino de los hogares de niveles socioeconómicos 

bajos, incluso los hogares en situación de pobreza pagaron 37.5% del total de este impuesto. Regresivos. El líder industrial 
consideró que los gravámenes en mención son regresivos, debido a que afecta a los más pobres y no han cumplido como 

inhibidor del consumo de estos productos, a cuyas cadenas de producción y distribución sí ha impactado negativamente. “Las 

propuestas restrictivas en materia fiscal hacia un determinado alimento o bebida no generarán cambios de hábitos ni de 
conductas, y esto no se traducirá en la disminución del problema de sobrepeso y obesidad”. En su opinión, estos impuestos 

han sido sobrevalorados como solución al combate de la obesidad, el sobrepeso y la diabetes, pues además de no tener 
impacto real en la reducción de su prevalencia, traen consigo una serie de efectos negativos en la sociedad. “Establecer 

impuestos a alimentos y bebidas son exitosas en materia recaudatoria, pero no generan cambio de hábitos ni de conductas 
entre los individuos”, destacó. Transparencia. El dirigente dijo que de no eliminarse estos gravámenes, se debe 

transparentar su destino y garantizar que se usen para el rescate de espacios públicos, fomentar la actividad física, para 

planes integrales de combate a la obesidad y el sedentarismo; así como a la instalación de bebederos en escuelas y parques. 
Además demandó intensificar el combate a la economía informal, ya que gran cantidad de alimentos vendidos en la vía 

pública que no cuentan con ningún tipo de lineamiento ni información nutrimental para el consumidor, están detonándose 
debido al alza de precios ocasionado por estos gravámenes especiales. Urge política para reducir costos. El sector 

patronal consideró que la mejor manera de acelerar el crecimiento económico y combatir la volatilidad internacional es a 

través de la implementación de una política que reduzca los costos de operación de las empresas, para que puedan 
“aguantar” el alza del tipo de cambio que se ha agudizado en los últimos meses. Juan Pablo Castañón, presidente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró necesario eliminar los trámites burocráticos que 
paralizan a las empresas, debido a que no les permiten desarrollar todo su potencial al tener que destinar energía y recursos 

para atender la regulación, las inspecciones, además de los reportes que tienen que recibir y otorgar a la autoridad. Destacó 

en su mensaje semanal que existen acciones “relativamente sencillas” que puede emprender el gobierno, como acelerar las 
devoluciones del Impuesto al Valor Agregado (IVA) para dar liquidez a las empresas, o bien que los gobiernos estatales y 

municipales agilicen el pago a sus propios proveedores, ejerciendo ya el presupuesto autorizado, “de tal forma que dinamicen 
los mercados locales”, añadió. ESTAMOS ABIERTOS A ESCUCHAR: VIDEGARAY. El secretario de Hacienda, Luis 

Videgaray, aseguró que por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, hay absoluta disposición para escuchar a todas 
las voces que buscan la flexibilización de la Reforma Fiscal, pero dejó en claro que será hasta el 8 de septiembre, cuando 

entregue la propuesta económica para 2016, cuando anuncie la decisión. “Hay absoluta disposición al diálogo con las fuerzas 

políticas y con las distintas voces de la sociedad, del campo, de los trabajadores, de los empresarios, es un proceso como 
siempre, que instruye el presidente Enrique Peña Nieto: abierto, constructivo, de diálogo, pero será hasta que se entregue el 

paquete económico; la fecha límite es el 8 de septiembre, y daremos a conocer las particularidades con detalle”. En la vieja 
sede del Senado, en Xicoténcatl 9, donde asistió al informe de la Mesa Directiva de esta Cámara, Luis Videgaray dijo que 

incluso habrá una iniciativa presidencial al respecto. “A partir de que entreguemos la iniciativa del presidente Enrique Peña 

Nieto, que incluirá la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación, como lo exige la ley, estaremos en 
condiciones de platicar los detalles con ustedes”. El lunes, el líder de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, informó 
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que los legisladores del tricolor dialogan con el secretario de Hacienda para lograr la flexibilización de la Reforma Fiscal, a 

petición de los empresarios, pero sin caer en esquemas demagógicos o populistas, que sólo dañan a quienes menos tienen. 

Pide esperar. Interrogado sobre esta declaración de Emilio Gamboa, el secretario de Hacienda confirmó que existe la 
disposición para lograr una modificación, pero pidió esperar a que se conozca el contenido del paquete económico y las 

propuestas que presentará el Presidente de la República. Luis Videgaray también hizo referencia a la inestabilidad 
internacional. “Sin duda alguna estamos enfrentando mercados financieros que representan un reto global para las economías 

emergentes. México no es la excepción, es un entorno internacional complejo, de mayor aversión al riesgo, de lento 

crecimiento en algunas economías muy importantes en el mundo, caída en el precio de las materias primas, incluyendo el 
precio del petróleo”, dijo. El secretario de Hacienda precisó que “ante esta situación la respuesta invariable del gobierno es 

apostar por la estabilidad”. (Karla Ponce, primera plana) 

Reforma-Aceptan jueces revisar “cochinito” de partidos: Dos jueces federales admitieron ayer a trámite sendas 
demandas de amparo promovidas por ciudadanos contra el Instituto Nacional Electoral (INE) por haber permitido que los 

partidos políticos conserven cientos de millones de pesos que estaban etiquetados para el gasto de las campañas de 2015. 
Paula García Villegas y David Cortés Martínez, jueces segunda y décimocuarto de Distrito en Materia Administrativa, 

admitieron los amparos promovidos por Transparencia Mexicana y por un grupo de 20 académicos e intelectuales, y 
emplazaron al INE a contestar las demandas. La sola admisión a trámite es un logro importante, pues los jueces reconocieron 

que podría existir interés legítimo de los ciudadanos para reclamar el uso de recursos públicos para fines distintos a los 

autorizados, amén que no consideraron que este caso se refiera a la materia electoral propiamente dicha, la cual está vedada 
para el juicio de amparo. El 20 de junio, por seis votos contra cinco, el Consejo General del INE rechazó la propuesta de su 

propia Comisión de Fiscalización de reintegrar a la Tesorería de la Federación entre 250 y 300 millones de pesos que los 
partidos no alcanzaron a usar para sus gastos de campaña, mismos que ahora serán utilizados para actividades permanentes 

y ordinarias. En los amparos, redactados por los abogados Luis Manuel Pérez de Acha y José Roldán Xopa, se alega que la 

Constitución prevé tres tipos de financiamiento público a los partidos, y que uno de ellos es el etiquetado sólo para obtener el 
voto en años de elecciones federales. “Para efectos constitucionales, sólo la Cámara de Diputados, en el Presupuesto de 

Egresos de cada año, tiene competencia para decidir el uso y destino de los recursos públicos. Por ello es inválido que 
cualquier otra autoridad cambie ese destino”. (Víctor Fuentes, primera plana) 

Criterio-El INE al banquillo por millones a los partidos: (Víctor Fuentes, Agencia Reforma, página C4) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-En Privado… 

 

Ser presidenciable, una fuerza 
 

Cuenta José López Portillo en sus memorias que cuando designó secretario de Gobernación a su amigo Jesús Reyes Heroles, 
el 1 de diciembre de 1976, cometió un error: no era presidenciable al incumplir una fracción del 82 constitucional de no ser 

mexicano hijo de padres mexicanos por nacimiento, y por tanto carecía de la fuerza que le daba esa consideración, más como 

secretario de Gobernación, lo que asumió el subsecretario Javier García Paniagua, quien sí se veía presidente. A la salida de 
Reyes Heroles, el 7 de mayo de 1979, en forma simultánea con Santiago Roel, de Relaciones Exteriores, y Ricardo García 

Sáinz, de Programación y Presupuesto, llegaron, respectivamente, Enrique Olivares Santana, Jorge Castañeda de la Rosa y 
Miguel de la Madrid, surgiendo dos precandidatos fuertes, Olivares y De la Madrid, que finalmente lo sucedería en Los Pinos. 

El punto al que se refería López Portillo es el de la fuerza y funcionalidad que le da a un hombre en un cargo público ser 

considerado presidenciable. Y es el caso de Manlio Fabio Beltrones, quien llega a la dirigencia de su partido reforzado por ese 
rol de precandidato, que es la gran diferencia de peso con César Camacho y todos sus antecesores juntos, lo que le da un 

espacio y una presencia, y hasta una fuerza política, de la que carecieron los otros. La única decisión que no será suya, será 
la final, la del candidato presidencial del PRI que la tomará, directamente, Enrique Peña Nieto y de la que, en este momento, 

no se puede dejar fuera a nadie, como ya dijo, y donde aparecen: Osorio, Videgaray, Nuño, Meade, Eruviel, el mismo Manuel 
Velasco y el propio Beltrones, si ya no es árbitro, ha dicho. Sí, está muy lejos, dicen y es cierto, la sucesión presidencial, pero 

ésta se sopesa todos los días en Los Pinos en un ejercicio solitario, pero las campañas han comenzado: López Obrador, 

Margarita Zavala, El Bronco. Y esto se registra en esa casa presidencial. Por ahora, ninguno está fuera, todos están 
considerados. Ya vendrán los días… 
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RETALES 

REGRESO. Emilio Chuayffet ya está en su casa tras dos semanas hospitalizado entre el ABC y el Central Militar. El fin de 

semana fue dado de alta y el lunes reaparecerá al lado del presidente Peña Nieto en la ceremonia de inicio de cursos; 
DESMEMORIA. A 20 años de distancia, Roberto Madrazo acusa a Ernesto Zedillo de haberle hecho mucho daño al PRI, y es 

posible. Pero olvida el que le ocasionó él mismo cuando se apoderó de partido y candidatura presidencial mandándolo a la 
tercera fuerza en 2006; 

¡Y AHORA! Ya dijo El Bronco en campaña lo que tenía que decir sobre Rodrigo Medina y la deuda que hereda de 60 mil 

millones de pesos. Ya habló con Luis Videgaray a ver cómo le ayuda. ¿Y ahora, qué sigue kimo sabi? 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

Que el presidente Enrique Peña Nieto agradeció la disposición del gobernador de Michoacán, Salvador Jara, por el trabajo 
realizado durante su periodo de gobierno, después de que tomó el mando tras la renuncia de Fausto Vallejo. También, frente 

al próximo gobernador, el perredista Silvano Aureoles, señaló que tendrá la misma disposición con su gobierno y le manifestó 
su voluntad para hacer equipo, sumar esfuerzos y trazarse objetivos compartidos para elevar la calidad de vida de los 

michoacanos. 

  
Que los mexiquenses pueden dormir en paz, pues, a decir del gobernador Eruviel Ávila, con el nuevo reglamento de la 

Ciudad de México no se les podrá quitar la licencia de conducir cuando cometan infracciones, porque no se trata de un 
ordenamiento metropolitano, como sucedía anteriormente, y en su estado no aplican las disposiciones de la capital. 

Otro que criticó el reglamento fue el gobernador electo de Querétaro, Francisco Domínguez, quien dice que sería 
contraproducente para el Distrito Federal sancionar a los queretanos que llegan de visita. 

  

Que ayer se vio muy contento al panista Roberto Gil en el informe de labores del presidente del Senado, Miguel Barbosa, 
porque va ganando adeptos en su campaña para suceder en el cargo al poblano. Los panistas ya hasta revisan hojas 

curriculares para ver quién se podría quedar al frente de la Comisión de Justicia, que dejaría Gil, y se menciona a Raúl Gracia, 
Fernando Torres Graciano y José María Martínez. 

  

Que la próxima semana iniciará el proceso de credencialización de las nuevas bancadas en la Cámara de Diputados. 
Por ello se espera que los cuadros más importantes de cada partido se dejen ver por el recinto de San Lázaro, para así 

empezar a mostrar el músculo de cada fuerza política. 
  

Que Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades del DF, precisa varios puntos a 

propósito de un trascendido publicado aquí relativo a su gestión en la Sedeso capitalina. Dice que ella y su grupo forman “un 
equipo eficiente y responsable” en el manejo de recursos públicos; que los fondos de los programas que manejaron “están 

perfectamente auditados y tienen una vigilancia estricta”; y que, como se encuentran en el periodo de entrega-recepción, 
están a la orden para toda aclaración. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Elba inocente 

 

Los abogados de Elba Esther Gordillo están pidiendo el beneficio de prisión domiciliaria para su defendida. La PGR se opone 
porque dice que la ex presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación podría escapar. La mayoría de los 

mexicanos, que hace mucho concluyeron que la maestra es culpable, se indignan y afirman que en otros países ni siquiera se 
consideraría ese beneficio. Pero están equivocados. En los países con un real Estado de derecho, donde se respeta la 

presunción de inocencia, Elba Esther estaría enfrentando su juicio en libertad… y por una razón muy sencilla: ningún juez o 
tribunal la ha declarado culpable. Los juristas dicen que la Constitución mexicana siempre ha incluido el principio de 

presunción de inocencia. En los últimos años, sin embargo, se han agregado disposiciones que señalan específicamente que 

el proceso penal tendrá el propósito de “proteger al inocente” y que toda persona imputada tendrá derecho “a que se 
presuma su inocencia mientras no se declare su responsabilidad mediante sentencia emitida por el juez de la causa” (artículo 

20). La presunción de inocencia se expresa en otros países en el hecho que los acusados mantienen la libertad durante sus 
juicios y ofrecen una fianza para garantizar que no se evadirán. Sólo se hace una excepción en casos de delincuentes que 
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pudieran cometer actos de violencia o los que representan un gran riesgo de evasión. Michael Jackson, acusado de abuso de 

menores, fue procesado en libertad y al final se le exoneró. En México, en cambio, todos los acusados de delitos “graves”, 

que es una definición arbitraria, son castigados con cárcel antes de ser juzgados y condenados. Esto le ha ocurrido a Elba 
Esther. El caso en contra de la maestra tiene serias debilidades. Se le acusa de “operaciones con recursos de procedencia 

ilícita”. Pero si bien es claro que gastaba cantidades multimillonarias que no podían justificarse con sus ingresos oficiales 
como maestra, directora de escuela y presidenta del SNTE, el dinero provenía del sindicato y éste no ha presentado ninguna 

denuncia por desvío de los recursos. Si el sindicato entregaba dinero de manera voluntaria a Elba Esther, los recursos no eran 

entonces de procedencia ilícita. Se acusa también a la maestra de “asociación delictuosa”, pero esto sólo significa que realizó 
el delito principal con apoyo de otras personas. Si se cae la primera acusación, la segunda se desmoronará en automático. 

Supongo que sería más fácil aplicarle a la maestra la solución Al Capone y acusarla de evasión fiscal. Después de todo, hay 
pruebas suficientes de que gastaba mucho más de lo que ganaba oficialmente. Pero la autoridad ha elegido presentar otras 

acusaciones. La detención de Gordillo tuvo, me parece, motivaciones políticas en un momento en que se impulsaba la 
reforma educativa. La medida ayudó a elevar la popularidad del presidente Enrique Peña Nieto a principios de 2013, pero la 

oposición de la CNTE a la reforma educativa ha resultado mucho más dura que la que podría haber presentado la maestra. 

Por otra parte, si se le acusa a ella de operaciones con recursos de procedencia ilícita por gastar dinero del sindicato para 
usos personales, deberían presentarse las mismas acusaciones en contra de casi todos los líderes sindicales, desde Víctor 

Flores de los ferrocarrileros hasta Carlos Romero Deschamps de los petroleros. Lo más importante de todo es que en el caso 
de la maestra Elba Esther, como en el de tantos otros presuntos culpables, se viola la presunción de inocencia cuando se le 

castiga con cárcel antes de que haya una condena de culpabilidad en su contra. 

REGLAMENTOS 
El nuevo reglamento de tránsito del Distrito Federal puede ser muy bueno, no lo sé; pero el reglamento metropolitano de 

tránsito todavía en vigor, publicado apenas el 20 de junio de 2007, también parecía bueno. El problema, me parece, no son 
los reglamentos sino el respeto a sus disposiciones. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
Consecuencias políticas del crecimiento económico bajo 

 

Todo indica que este sexenio será de crecimiento económico bajo. Este año, si bien nos va, el Producto Interno Bruto (PIB) 
aumentará por ahí de 2% cuando el pronóstico de la Secretaría de Hacienda había sido de entre 3.2% y 4.2%. 2015 se 

sumará, entonces, a 2013 y 2014 como años decepcionantes para la economía nacional. Ante los resultados desilusionantes, 
el gobierno de Peña se ha caracterizado por prometer mejores números para el año venidero. Me temo que no. Ni para el 

2016 ni para el resto del sexenio de Peña. Y si efectivamente ocurre esto, ¿qué consecuencias políticas tendría? 

Previsiblemente, el PRI sería el partido más afectado. A lo largo de su historia, lo que más daño le ha hecho al tricolor son las 
crisis económicas. Ahora bien, aquí no estamos hablando de una hecatombe como las que vivimos en los años ochentas y 

noventas del siglo pasado que a la postre hicieron que el PRI perdiera el poder en 2000. No. Aquí estamos hablando de una 
economía floja de bajo crecimiento. Es muy diferente. Pero también es cierto que el gobierno de Peña elevó muchísimo las 

expectativas económicas desde el principio del sexenio. Este es el error que podrían pagar caro. No sólo dijeron que el PIB 
crecería más del 3% desde 2013 sino que mencionaron tasas por arriba del 5% para cuando estuviera terminando el 

gobierno, producto de las múltiples reformas estructurales. Bajo crecimiento todo el sexenio, más una sospechosa casa, 

significaría el fin de las aspiraciones de Luis Videgaray como candidato presidencial priista. Además, independientemente de 
quién fuera el candidato del PRI, la oposición lo criticará duramente por no haber cumplido con las expectativas generadas 

por el gobierno de Peña. En este sentido, los priistas estarían constantemente a la defensiva en el tema económico frente a 
un electorado presumiblemente enojado por tantos años acumulados de resultados decepcionantes en la economía nacional. 

Principal beneficiario de este escenario sería, sin duda, López Obrador. No sólo argumentaría el fracaso del modelo 

neoliberal de la economía sino que les echaría la culpa del bajo crecimiento a las reformas estructurales. Ufano, presumiría: 
“Se los dije”. Fiel a su estilo, prometería soluciones populares, pero simplistas, como bajarles los sueldos a los altos 

funcionarios públicos, para ahora sí lograr las altas tasas anheladas. Parte del electorado, desilusionado por la acumulación de 
tantos años de malos resultados económicos, estaría más que dispuesto a escuchar el discurso demagógico que tan bien le 

sale al tabasqueño. De hecho, lo mejor que le podría pasar a López Obrador es llegar al 2018 acarreando varios años de 
crecimiento económico bajo. Los empresarios también estarían insatisfechos. Ya sabemos que este grupo es refractario 

a López Obrador y no muy propenso que digamos a apoyar al PRI. Tradicionalmente su corazoncito ha latido más hacia el 

lado del PAN. Pero los doce años de gobiernos panistas desgastaron esta relación. No es gratuito, entonces, que cada vez se 
escuche más la posibilidad de que la clase empresarial apoye a un candidato independiente a la Presidencia. Si a los 
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empresarios de Monterrey les funcionó el experimento con El Bronco para llevarlo a la gubernatura de Nuevo León, ¿por qué 

no replicarlo a nivel nacional? La combinación de una economía frágil más la indignación ciudadana por la corrupción de los 

partidos tradicionales sería el escenario ideal para un candidato independiente exitoso en 2018. Con un buen candidato 
presidencial, y un partido unido, el PAN también podría recoger los beneficios de una economía endeble a lo largo de este 

sexenio. Pero no se ve que los panistas puedan cumplir estas condiciones. Por lo pronto siguen divididos y sin un político con 
el carisma necesario para la carrera presidencial. Falta mucho para 2018 y muchas cosas pueden pasar. Pero lo que cada vez 

parece más posible, por desgracia, es el escenario de un sexenio entero de crecimiento económico lento, con todo lo que eso 

puede implicar desde el punto de vista político. 
 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Puntos ciegos del aeropuerto del DF 
Existe el dato duro de que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, a cargo de Alejandro Argudín Le Roy, es uno 

de los lugares más vigilados del país. Las instalaciones son resguardadas por dos mil personas de los servicios de inteligencia 
civiles, la Policía Federal, la Procuraduría General de la República y personal de seguridad privada. Sin embargo, nos dicen, 

los cárteles de la droga utilizan las dos terminales del AICM para el trasiego en distintas modalidades, desde el llamado tráfico 

“hormiga”, con “mulas” y ahora con la “siembra” de maletas a jóvenes universitarios. Nos dicen que la autoridad federal lleva 
una investigación sólida de los presuntos cómplices de la organización criminal que puede estar utilizando al aeropuerto como 

base de operaciones para obtener grandes ganancias. 
 

La otra pelea del PAN 
Con el cierre de los trabajos de la Mesa Directiva en el Senado, arrancó la carrera por la presidencia de ese órgano legislativo 

para la próxima Legislatura. Entre los jugadores del PAN están el duranguense José Rosas Aispuro, quien ha sido 

vicepresidente en los últimos tres años; Roberto Gil Zuarth, presidente de la Comisión de Justicia, y el coordinador de la 
bancada panista, Fernando Herrera, quien también sueña con la candidatura al gobierno de Aguascalientes en 2016. En esta 

pelea, nos comentan, son muy importantes los amarres y las relaciones con los jefes de las bancadas del PRI y el PRD. El 
nuevo dirigente azul, Ricardo Anaya, también dará su opinión, nos aseguran. 

 

Renovación planchada en PRD 
En el PRD vislumbran una sucesión sin pleitos; la dirigencia no quiere más espectáculos y desprestigios ante la sociedad. Nos 

dicen que en la primera reunión de la comisión organizadora del Congreso Nacional, programada para septiembre, se impuso 
la instalación de cuatro mesas dictaminadoras, sin debates entre corrientes con la idea de “amarrar” los documentos que 

permitan la transformación del Sol Azteca. El plan, presentado por Pablo Gómez en una reunión privada, es que el 17 de 

septiembre se instalen las mesas en distintos puntos del DF y que de ahí surjan los documentos que se llevarán a la plenaria 
los días 19 y 20. El nombre del sucesor de Carlos Navarrete saldrá de estas mesas, nos adelantan. 

 
Maniobra del Presidente 

El presidente Enrique Peña Nieto tomó una decisión que puso nervioso a más de uno de sus colaboradores. Sin previo aviso y 
en Apatzingán, el corazón de Tierra Caliente, dio la orden de visitar un comedor comunitario de la Cruzada Nacional contra el 

Hambre. Se había programado uno, pero él buscó otro. El convoy presidencial transitó por brechas, veredas, atravesó un 

pequeño arroyo y llegó al comedor. Ahí, en la comunidad de Chiquihuitillo, se acercó a la gente y comió un poco del mismo 
alimento que en ese momento tenía un puñado de niños, niñas, ancianos y mujeres. El Presidente sigue apostando fuerte a la 

cruzada y a los resultados de la titular de Desarrollo Social, Rosario Robles, nos hacen notar. 
 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 

 

Juan Ramón también dice NO, solo queda Ríos Piter 
 

Sin ganas de entrar en polémica, el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, me dice que no está en su interés 
integrarse a ningún partido, ni mucho menos presidirlo: "Agradezco las menciones, pero no las puedo tomar en serio, yo hace 

mucho que no tengo contacto formal con la gente del PRD". Horas antes, el ex presidente del IFE, José Woldenberg, nos 

había respondido en esos términos sobre su presunta postulación para presidir el PRD: "No lo voy a hacer, además es una 
verdadera tontería, el dirigente debe ser alguien del partido y no un externo; proponer a alguien externo sólo refleja que el 

PRD no tiene pies ni cabeza". Desconozco qué resortes se vayan a mover en las próximas semanas en el PRD Carezco de 
radiografías y resonancias para evaluar el avance de la metástasis. Pero con un poco de sentido común, parece que no hay 

demasiado hacia dónde moverse. Los Chuchos tienen que hacerse a un lado, ya no son funcionales. No pueden sacar a flote 

al partido y sí acabar de hundirlo. Eso elimina a una de las escasas figuras prometedoras que le quedan al PRD, el diputado 
Fernando Belaunzarán. Beatriz Mojica fue una triste candidata en Guerrero, no tanto por la derrota, sino por su incapacidad 

para generar una idea, emocionar, proyectar un liderazgo. ¿De veras el PRD supone que vencerá a Morena con ella en el 
timón? Miguel Barbosa, quien tendría todo para ser presidente en una nueva era del partido, repite que no le interesa esa 

posición. Sugiere al senador Zoé Robledo, de buen perfil, aunque sin biografía, fuerza ni convocatoria. Habrá grillos 
majaderos por ahí que se sientan elegidos por el destino, pero la escena está servida para otro senador, Armando Ríos Piter, 

de los contados perredistas con buena imagen. Él quiere y llega a este momento con un atractivo discurso de izquierda 

moderna y de cohesión y recuperación del espíritu naciente; de sumar en vez de restar; de, por ejemplo, traer de regreso a 
poderes y símbolos como Cuauhtémoc Cárdenas, Marcelo Ebrard, Alejandro Encinas. —Presidente del PRD para irle a rogar a 

López Obrador que no los aplaste —le dije hace unos días. —López Obrador no representa una visión de futuro, ni la visión 
de izquierda para sacar adelante al país. Su discurso es rancio y está agotada su propuesta de renovación y reconciliación del 

país. Ir en el cabús de Andrés Manuel sería totalmente equivocado. El PAN tendrá un presidente con 85 por ciento de 

aprobación interna y el PRI uno con 100 por ciento. Sólo un Ríos Piter muy seguro podría sentarse a la mesa con ellos sin dar 
pena.  

MENOS DE 140.  
No conozco ninguna carpeta que refiera ejecuciones en Tanhuato: el subsecretario de Gobernación, Roberto Campa. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
A SÓLO cinco días de que inicie el ciclo escolar, en Oaxaca comienza a sentirse la tensión en el ambiente. 

 

CON Gabino Cué como invitado de piedra, el gobierno federal y la Sección 22 de la CNTE retomaron el juego de vencidas en 
torno a lograr o no la normalización del calendario educativo en aquella entidad. 

 
ANTE la puntada de los maestros de arrancar dos días antes el ciclo escolar, el IEEPO 2.0 tuvo que salir a aclarar que es en 

la institución donde se deciden esas cosas y que las clases empiezan el lunes, como estaba previsto. 

 
Y ANTE la posibilidad de que la CNTE pretenda boicotear el regreso de los alumnos a las aulas, ya salieron varias 

organizaciones-entre ellas Mexicanos Primero-a pedir que garantice el acceso a las escuelas, así sea con la fuerza pública. 
  

OFICIALMENTE la Policía Federal no tiene contemplado hacer presencia en cada plantel, aunque la realidad es que 
mantiene allá un importante número de efectivos desde las elecciones. Caminito de la escuela… 

  

CUENTAN que quien ya anda buscando casa-un jacalito, cualquier cosa-en el DF es el todavía gobernador de Nuevo León, el 
priista Rodrigo Medina. 

  
PESE A que su familia cuenta con muuuchas propiedades en Estados Unidos, así como una flamante mansión en uno de los 

desarrollos más exclusivos de Monterrey, Medina quiere poner tierra de por medio en cuanto asuma la gubernatura “El 

Bronco”. 
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HACE unos días, el mandatario fue visto con su esposa Gretta Salinas cuando visitaban algunas casas en venta. 

  

DE CONCRETARSE la mudanza, Medina le estaría siguiendo los pasos a su antecesor, Natividad González Parás, quien 
nomás acabó su sexenio se instaló en un humilde penthouse en el St. Regis con vista al Paseo de la Reforma. 

  
DICEN que el diablo que besó al académico Fernando Escalante como candidato a la presidencia de El Colegio de México no 

fue un funcionario del gobierno, sino alguien dentro del propio Colmex que, sin querer o adrede, terminó por quemarlo. 

  
LA COSA es que la comunidad del renombrado centro de estudios anda muy susceptible y no quiere que nadie de fuera meta 

las manos en la sucesión de Javier Garciadiego. 
  

ESTE DETALLE afecta las posibilidades de Rodolfo Tuirán y Jaime Serra que, si bien fueron investigadores, hace tiempo 
dejaron la institución y ante los cuales al gobierno le brillan los ojos. 

  

¿SERÁ que ante esa circunstancia suben los bonos del sociólogo e internacionalista Roberto Blancarte? 
  

EL QUE por fin regresó de vacaciones es el panista Francisco Domínguez, quien luego de ganar la gubernatura se tomó un 
largo descanso que incluyó la celebración de su cumpleaños en una de sus ciudades favoritas: Las Vegas. 

  

YA REPUESTO, “Pancho” tendrá que meterse a toda prisa en los trabajos de la transición, pues ya en octubre debe tomar 
posesión como gobernador de Querétaro. 

 
(Redacción, página 10) 

Crónica-Expediente Político… 

 
Nuevos liderazgos en el PRD 

 
La debacle electoral sufrida por el PRD el pasado 7 de junio representa un parteaguas que llevará al surgimiento de nuevos 

liderazgos en este partido. La pérdida del principal bastión perredista, como lo era el Distrito Federal, y de más del 30 por 

ciento de las diputaciones federales que tiene actualmente, así como la participación testimonial en al menos seis elecciones 
estatales, forma parte de la debacle perredista. La factura de esta caída electoral fue endosada a la corriente Nueva Izquierda 

(Los Chuchos), la cual ha tenido el control de las principales estructuras del partido desde hace por lo menos siete años. La 
salida anticipada de Carlos Navarrete de la dirigencia nacional del PRD parece marcar el fin de la era de Los Chuchos al frente 

del PRD, una era en la que hubo de todo: desde alianzas inconfesables con el PAN, hasta una abierta cercanía con el 

presidente priista Enrique Peña Nieto. La debacle electoral del 7 de junio debilitó aún más a Los Chuchos, ya de por sí 
golpeados por el caso Ayotzinapa, y fortaleció a otras corrientes, de cuyas filas saldrán los nuevos liderazgos. Uno de ellos es, 

sin duda, Silvano Aureoles Conejo, quien logró la hazaña de ganar el gobierno de Michoacán, en una cerrada competencia 
entre tres. Aureoles forma parte de la corriente Foro Nuevo Sol (Los Amalios), cuya lideresa moral, Amalia García, forma parte 

del gabinete del jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. De esta corriente podrían surgir otros nuevos liderazgos, 
como el diputado electo Víctor Hugo Romo, quien suena fuerte como aspirante a la coordinación del PRD en la Asamblea 

Legislativa del DF. Otro liderazgo emergente es el presidente del Senado, Miguel Ángel Barbosa, quien hace algunos meses se 

alejó de la que había sido su corriente, Los Chuchos. Si alguien duda del liderazgo que ejerce Barbosa en estos momentos, 
bastaría con checar la gran capacidad de convocatoria que mostró ayer, durante su informe de labores. No hay que perder de 

vista a los militantes de la corriente Alianza Democrática Nacional, de Héctor Bautista, pues algunos de ellos también podrían 
nutrir el relevo generacional en el PRD. Tampoco hay que perder de vista al senador Armando Ríos Piter, otrora integrante de 

Los Chuchos, al que varios perredistas perfilan como posible sucesor de Navarrete. OFF THE RECORD CNTE HERIDA  La 

CNTE no logra reponerse del golpazo recibido a finales del mes pasado con la desaparición del IEPO. Las marchas convocadas 
por el magisterio de Oaxaca en las últimas semanas han tenido muy poca participación. Y ayer, dos juzgados emitieron 15 

órdenes de aprehensión en contra de integrantes de la Sección 22. La CNTE está policontundida y policonfundida. MORENA 
Y COQUETA El partido de Andrés Manuel López Obrador coquetea con el PRD. Quizá ya se dieron cuenta de que con 20 de 

66 diputados en la ALDF poco podrán hacer. El veinte también les caerá tarde o temprano en San Lázaro. 
Lo podríamos apostar. 

 

(José Contreras, página 07) 
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